

SEJOUR DE DECOUVERTE PROFESSIONNELLE ET CULTURELLE A SARREBRUCK

Dans le cadre du Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence « Autonomie Inclusion », une convention de partenariat signée entre le Rectorat de l'académie de Nancy-Metz et le Ministère de l'éducation de la Sarre, a permis aux élèves de bac pro Animation Enfance et Personnes Âgées du Lycée des métiers Marie Marvingt de Tomblaine, d'établir des liens avec leurs homologues du Sozialpflegerisches Berufsbildungszentrum de Sarrebruck lors d'un séjour en Allemagne organisé fin juin 2024. Au programme :

Jour 1 :

Accueil par les élèves éducateurs du SBBZ de Sarrebruck et leurs enseignantes. La prise de contact autour d'une collation, suivie par des jeux interactifs ont facilité les premiers échanges. La visite de l'établissement avec son jardin potager, la classe en plein air puis l'immersion dans un cours de français sont venus compléter cette première demi-journée.



L'après-midi a été consacrée à la visite d'une KITA transfrontalière (structure d'accueil d'enfants de 0 à 6 ans) portée par une équipe de professionnels de la petite enfance d'origine allemande et française et donc le projet pédagogique repose sur la participation active des enfants, ce qui favorise leur autonomie, développe la confiance en soi et l'apprentissage par l'expérience. L'occasion pour les élèves de comprendre le fonctionnement de la structure et d'identifier les spécificités de la prise en charge du jeune enfant en Allemagne.



La journée s'est terminée par la visite du parc zoologique et l'installation dans le complexe sportif Hermann Neuberger avant la prise du repas.



Jour 2 :

La matinée a été réservée à la découverte du site sidérurgique de Völklingen : La Völklinger Hütte, classée au patrimoine mondial de l'UNESCO. La visite guidée, proposée par un ancien mineur, a permis aux élèves d'appréhender l'histoire de cette usine fondée en 1873 et dont les activités ont cessé en 1986 ainsi que l'ensemble de l'histoire sidérurgique de la région. Ils ont également découvert les œuvres d'art contemporain exposées sur le site et la démarche artistique qui les accompagne.

L'après-midi passée à l'école primaire et au périscolaire Waldschule de Altenwald a été l'occasion d'échanger avec l'enseignante sur la prise en charge du jeune élève après le temps scolaire. Le spectacle de danse proposé par les enfants est venu illustrer les activités périscolaires mises en place et a fortement intéressé les jeunes animateurs français.

En début de soirée, découverte du centre-ville de Sarrebruck et moment de détente.

Jour 3 :



Lors de la visite de la maison de retraite « Johanna Kirchner Haus », les élèves ont assisté à une animation de danse assise, expérience originale et inclusive qui a su captiver leur attention. Très actifs, ils ont participé à ce moment récréatif et sont entrés, avec enthousiasme, en relation avec les résidents. Un temps fort pour ces futurs animateurs en EHPAD et une expérience très enrichissante pour tous.

A l'issue de la séance, les élèves ont offert à l'animatrice et aux personnes âgées des productions qu'ils ont confectionnées en classe (marques pages, cartes postales en lien avec l'amitié franco-allemande).

L'après-midi, les élèves ont visité le musée historique de la Sarre. A cette occasion, ils ont pu découvrir un château souterrain et des casemates construites au-dessous de la place du palais de Sarrebruck. L'architecture singulière, datant du moyen âge et de la période de la Renaissance, a agréablement surpris les élèves.



Ce séjour, alliant culture et découverte professionnelle, vient compléter la formation des élèves et renforcer les liens entre les résidents de la Grande Région. Une sensibilisation à la langue, la culture, la cuisine de nos voisins et un moment inoubliable pour nos élèves, peu habitués à voyager.

Mesdames EVRARD, HOLLENBACK et KRIEM, professeures